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Introduc6on

Psathyrella owyheensis a été décrite par Smith dans «Sands Basin, Owyhee County (d’où son nom), Idaho, United States », une région au climat Méditerranéen montagnard, dans une prairie
pâturée par des bovins (Smith, 1972).
Dans une récente publicaNon, Voto et al. (2015), après examen de deux exemplaires de l’holotype, ont établi une synonymie entre ceTe espèce et Psathyrella carminei, sur base de
caractères biomoléculaires (correspondance ITS = 99% & TEF-1alpha = 98%) et micro-morphologiques.
Par comparaison, l’examen de nos spécimens nous permet également de conforter ceTe synonymie avec Psathyrella carminei Örstadius & E. Larss. (Örstadius et al., 2015) qui avait été
découverte en Calabre (Italie), à proximité de la commune de Longobucco, en Novembre 2008, par Carmine Lavorato (d’où son nom), au sol, dans une forêt en présence de Pinus nigra
subsp. laricio Maire.
Une nouvelle récolte de Psathyrella owyheensis, réalisée également sous climat méditerranéen, a été observée le 09/06/2018 par Joaquim Carbó, Carles Roqué et Àngel Torrent dans le
« Parc Natural de les Capçaleres del Ter i del Freser », à proximité de la commune de Setcases (alNtude 2125 m), région du Ripollès, dans la province de Gérone (Espagne).
L’étude abondamment illustrée de ceTe récolte, nous permet de préciser ses caractères écologiques, morphologiques et biomoléculaires.
Quinze à vingt exemplaires au port grégaire, apparaissaient tout comme la récolte de Smith dans une prairie pâturée par des bovins, à côté d'une légumineuse buissonnante, appelée
localement "bàlec" Genista balansae (Boiss) Rouy. De loin, nos spécimens ressemblaient à Marasmius oreades, puis après les avoir ramassés, nous avons pensé qu'ils pouvaient
correspondre à de grands Panaeolina foeniscescii, une hypothèse que nous avons rapidement éliminée après examen des caractères micro.

Psathyrella owyheensis was described by Smith in "Sands Basin, Owyhee County (hence its name), Idaho, United States", an area with a Mediterranean mountain climate, in a meadow
grazed by caTle (Smith, 1972).
In a recent publicaNon Voto et al. (2015), arer examinaNon of two samples of the holotype, established a synonymy between this species and Psathyrella carminei on the basis of
biomolecular (ITS correspondence = 99% & TEF-1alpha = 98%) and micro-morphological characters.
By comparison, examinaNon of our specimens, also allows us to support this synonymy with Psathyrella carminei Örstadius & E. Larss. (Örstadius et al., 2015), which had been discovered in
Calabria (Italy), near the municipality of Longobucco, in November 2008, by Carmine Lavorato (hence its name), on the ground, in a forest in the presence of Pinus nigra subsp. laricio Maire.
A new collecNon of Psathyrella owyheensis, also in a Mediterranean climate, was observed on 09/06/2018 by Joaquim Carbó, Carles Roqué and Àngel Torrent in the "Parc Natural de les
Capçaleres del Ter i del Freser", near the municipality of Setcases (alNtude 2125 m), Ripollès region, in the province of Girona (Spain).
The extensively illustrated study of this collecNon, enables us to precise its ecological, morphological and biomolecular characterisNcs.
Fireen to twenty specimens growing together, appeared just like the Smith collecNon in a meadow grazed by caTle, next to a bushy leguminous plant, locally called "bàlec" Genista balansae

(Boiss) Rouy. From a distance, our specimens resembled Marasmius oreades, then arer collecNng them, we thought they might correspond to large Panaeolina foeniscescii, a hypothesis that
we quickly eliminated arer examining the microcharacterisNcs.



Photo in situ. Joaquim Carbó - Parc Natural de les Capçaleres del Ter i del Freser" - 09/06/2018

Description macroscopique partielle sur base des notes et photos réalisées in situ
Chapeau mesurant de 20 à 35 mm de diamètre, non strié, initialement conico-convexe, devenant plan-convexe avec apparition d’un large umbon discal obtus (la
marge ayant tendance à s’éverser), initialement d’un beau brun foncé ; hygrophane, il décolore en beige grisâtre, finalement crème alutacé.
Voile fibrilleux, blanchâtre, rapidement volatile, présent sous forme de fibrilles au niveau de la marge des jeunes exemplaires.
Stipe : 35-70 x 3-4 mm, cylindrique, creux, blanchâtre à très faiblement ocracé, fibrilleux dans son tiers inférieur.
Lames adnées, ventrues, moyennement serrées, alternant avec lamelles & lamellules, beige grisâtre ; arête blanchâtre à concolore, mais sur base de la micro-
scopie, il est fort possible que l’arête puisse apparaître surlignée.
Odeur non précisée.



Microscopie - Dessins de Joaquim Carbó



Microscopie réalisée sur trois exsiccata, dont  un exemplaire jeune et deux exemplaires matures.  Photos D. Deschuyteneer.
Basides tétrasporiques, et quelques-unes bisporiques.
Spores polymorphes, lisses, brunes, non opaques, avec de nombreuses pe8tes gu:ules, oblongues, ellipsoïdes et ovoïdes de face, asymétriques et le plus
souvent légèrement amygdaliformes de profil ; les plus courtes à base parfois tronquée, leur donnant un aspect ovo-triangulaire ; pore germina8f central, large,
convexe, à parfois tronqué. Boucles présentes.

Diagramme comparatif des sporées des 3 exsiccata.

(N= 60) 
(7,2)7,9-9,4(10,8) × (4,5)4,7-5,5(5,9) µm
Me = 8,6 × 5,1 µm ; Q = (1,5)1,52-1,8(2)  ; Qe = 1,7
(N = 75)
(7,5)8,2-9,7(10,7) × (4,4)4,8-5,5(6,1) µm
Me = 9 × 5,2 µm ; Q = (1,5)1,6-1,9(2) ; Qe = 1,7
(N = 69)
(7,9)8,4-9,7(10,2) × (4,4)4,6-5,5(5,8) µm
Me = 9 × 5,1 µm ; Q = (1,5)1,6-1,9(2,1) ; Qe = 1,8

Örstadius : 9-11 x 5-5,5 μm ; Me = 10x 5,2 μm Qe 1,9
Voto.        : (7,5-)8,8-11,1(-12,5) x (3,8-)4,5-5,7(-6,5) μm ; Me = 9,4 x 5,2 μm ; Qe : 1,8-1,9 



Arête en#èrement occupée par des cellules marginales clavées et sphéropédonculées (paracys,des) dont la paroi est généra-lement épaissie et
colorée de brun jaunâtre, avec de rares cheilocys#des éparses, signant l’appartenance de ce<e espèce au groupe « spadiceo-grisea ». Toute
l’arête est infiltrée de fibres brun jaunâtre, surlignant les paracys#des.

1 2



Paracystides clavées de l’arête, à paroi épaissie brun jaunâtre, surlignées de fibres brun jaunâtre.



Cheilocys*des hyalines, à paroi fine (parfois légèrement épaissie), polymorphes, essen*ellement cylindro-lagéniformes, peu
nombreuses sur l’exemplaire jeune mais devenant nombreuses et souvent à sommet tronqué (plus rarement fourchu) sur les
exemplaires plus développés, et toujours mêlées à de nombreuses cellules marginales clavées (paracys*des).
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Cheilocys*des à paroi fine (rarement légèrement épaissie) essen*ellement cylindro-lagéniformes, à sommet largement obtus, souvent tronqué, parfois fourchu, 
mêlées à de nombreuses paracys*des.  



Mesures des cheilocys.des avec Piximètre : (N=75)

(27,7)37-47,4(60,7) × (8,3)9,1-12,9(15,5) µm
Me = 42,6 × 11 µm



Pleurocys*des nombreuses, polymorphes, hyalines à paroi fine, et essen*ellement lagéniformes sur l’exemplaire jeune, dont le sommet sur les exemplaires 
matures (adultes), est souvent tronqué ou fourchu, et dont la paroi est parfois modérément épaissie.



Mesure des pleurocystides (mix des 3 exsiccata) : (N = 33)

(42,6)47,2-62,4(67,6) × (10,3)11,2-16,4(18,3) µm

Me = 54,1 × 14 µm
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Fig. 1 50% collapsed maximum likelihood consensus phylogram. Red support values mean: no collapsing was done. The values on the branches are ML bootstrap values. Abbreviations: I: ITS region, L: LSU region, B: β-

tubulin region, A: ef-1α region. Psathyrella carminei - JC20180609.5 in the phylogram is our species described here as Psathyrella owyheensis.



Discussion

L’aspect de l’arête occupée par d’abondantes paracys3des, en par3culier sur les sujets jeunes, et les dimensions des spores orientent sans équivoque vers une

espèce de la mouvance « spadiceogrisea ».
Il nous est apparu intéressant au travers de nos observa3ons de préciser la variabilité infragénérique de ce>e espèce dont les pleurocys3des en par3culier sont

ne>ement plus polymorphes que celles observées par Örstadius et indiquées dans sa descrip3on de Psathyrella carminei.
D’autre part, l’aspect macroscopique de notre récolte ainsi que ses caractères micro-morphologiques dont, en par3culier l’aspect et les dimensions des spores, les

pleurocys3des à sommet souvent tronqué, parfois fourchu ou subcapité ainsi que l’écologie en prairie pâturée par des bovins, sont en parfaite concordance avec

les observa3ons Smith et de Voto (op. cit). Ces caractéris3ques viennent conforter la synonymie établie par Voto (op. cit.) sur base biomoléculaire et micro-

morphologique entre Psathyrella owyheensis et Psathyrella carminei.
Il sera intéressant de préciser dans de futures récoltes l’aspect macroscopique de l’arête, puisque sur base des observa3ons microscopiques, il est probable qu’elle

puisse être surlignée de rouge-brun dans certaines récoltes.

L’odeur de nos spécimens n’a pu être appréciée in situ, et nous espérons pouvoir la préciser lors de prochaines récoltes, l’holotype étant décrit comme ayant une

odeur de poisson, un caractère probablement inconstant.

The edge appearance with, especially in young specimens, abundant paracys3dia, and the spores dimensions indicate an clear trend for a species of the

"spadiceogrisea" group.

It seemed interes3ng to us through our observa3ons, to specify the infrageneric variability of this species, whose pleurocys3dia in par3cular are clearly more

polymorphic, than those observed by Örstadius and indicated in his descrip3on of Psathyrella carminei.
On the other hand, the macroscopic aspect of our collec3on as well as its micro-morphological characteris3cs, and in par3cular the appearance and dimensions of

the spores, the pleurocys3dia with oMen truncated, some3mes forked or subcapitate apex, and the ecology in grassland grazed by ca>le, are in perfect agreement

with the observa3ons of Smith and Voto (op. cit).
These characteris3cs support the synonymy established by Voto (op. cit.) on a biomolecular and micro-morphological basis between Psathyrella owyheensis and
Psathyrella carminei.
It will be interes3ng to specify in future observa3ons the macroscopic aspect of the edge, since on the basis of microscopic observa3ons, it is likely that it can be

red-brown underlined in some specimens.

The odour of our samples could not be appreciated in situ, and we hope to be able to specify it in the future, as the holotype is described as having a fishy odour, a

character that is probably not constant.
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